

PELATIHAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN UNTUK KELOMPOK NELAYAN SAMUDERA DESA JARING HALUS KECAMATAN SECANGGANG KABUPATEN LANGKAT

Herlin Munthe, Bayu Wulandari, Namira Ufrida Rahmi, Dianty Putri Purba, Jessy Charina Sembiring, Maya Sabirina Panggabean, Thomas Firdaus Hutahaean, Ribka Sari Butar Butar

Universitas Prima Indonesia
bayuwulandari@unprimdn.ac.id

Abstrak

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan di Desa Jaring Halus Kabupaten Langkat Provinsi Sumatera Utara. Sasarannya adalah kelompok nelayan samudera yang beranggotakan 25 orang. Pelaksanaan kegiatan dilakukan pada hari senin 13 Mei 2024. dengan metode ceramah, diskusi dan tanya jawab. Dalam metode pelaksanaan ada tiga tahapan yaitu : Survei lokasi, Pelaksanaan dan Evaluasi. Berdasarkan hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dapat ditarik kesimpulan diantaranya sebagai berikut : (1) Anggota kelompok nelayan samudera memiliki pengetahuan terkait materi penyusunan laporan keuangan, (2) Anggota kelompok nelayan memiliki kemampuan untuk membuat pencatatan penyusunan laporan keuangan untuk kebutuhan pribadi maupun kelompok.

Keywords: Penyusunan Laporan Keuangan.

PENDAHULUAN

Sebuah negara yang terletak diantara samudera hindia dan samudera pasifik yang mempunyai banyak kepulauan terbesar didunia yang berdampingan antara Benua Asia dan Benua Australia. 70 % kawasannya merupakan perairan. salah satu contoh sumber daya alam adalah laut yang terdapat banyak kehidupan biota dan dapat dikembangkan dengan baik berpeluang besar dapat meningkatkan pendapatan dan perekonomian masyarakat dan daerah. Desa jaring halus merupakan sebuah Desa yang terletak di Provinsi Sumatera Utara. Desa Jaring Halus merupakan Desa yang berada di Kawasan tengah pulau yang penduduknya 90 % berprofesi sebagai nelayan. Nelayan merupakan sekelompok orang yang memiliki mata

pencarian menangkap ikan atau jenis hewan lainnya yang menggantungkan hidupnya pada sumber daya laut.

Munthe Herlin (2022) Pencatatan dalam penyusunan laporan keuangan dapat dilakukan untuk mengetahui aliran dana, posisi dana dan kinerja keuangan dalam periode tertentu dengan melakukan pencatatan seseorang dapat membedakan pendanaan untuk keperluan pribadi maupun pendanaan untuk usaha. Munthe Herlin (2023) Pencatatan dalam akuntansi sering disebut dengan pembukuan catat mencatat. Pada saat ini banyak Perusahaan yang tidak menerapkan dan tidak melakukan pencatatan akuntansi dengan baik, dan perusahaan tidak bisa membedakan antara laporan keuangan pribadi dengan laporan keuangan Perusahaan. Sugiri dan Riyono (2011) Laporan keuangan

merupakan pencatatan pembukuan yang dilakukan Perusahaan dalam menyajikan informasi agar diketahui oleh penggunanya baik bagi pribadi maupun perusahaan.

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah paparkan diatas maka pelatihan pengabdian ini bermaksud untuk memberikan penjelasan bagi kelompok nelayan samudera untuk mengetahui pencatatan penyusunan laporan keuangan agar bisa mengelola keuangan dengan baik dan dapat mengetahui perkembangan usaha kelompok yang telah berdiri untuk mendukung kemajuan dari usaha kelompok yang saat ini ada. Penelitian pengabdian ini juga merupakan tri dharma perguruan tinggi yang dilakukan oleh Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Prima Indonesia untuk membatu Masyarakat dalam mengetahui pencatatan penyusunan laporan keuangan.

METODE

Kegiatan PKM Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Prima Indonesia dilaksanakan di Desa Jaring Halus Kabupaten Langkat Provinsi Sumatera Utara. Sasarannya kelompok nelayan samudera yang beranggotakan 25 orang. Pelaksanaan kegiatan dilakukan pada hari senin 13 Mei 2024. adapun metode dalam pengabdian adalah ceramah, diskusi dan tanya jawab. Dalam metode pelaksanaan ada tiga tahapan yaitu : Survei lokasi, Pelaksanaan dan Evaluasi. Pada tahap awal pelaksanaan pengabdian (1) melakukan survei lokasi dan identifikasi masalah dengan menemui ketua kelompok nelayan samudera dengan Bapak Buyung dalam rangka silaturahmi dan menyampaikan maksud dan tujuan mengenai pelaksanaan PKM team dosen fakultas ekonomi Universitas

Prima Indonesia, selanjutnya berdiskusi bersama kelompok anggota nelayan samudera mengenai masalah yang sering dihadapi oleh kelompok. (2) tahap pelaksanaan kegiatan pengabdian menggunakan metode ceramah, tanya jawab dengan pendekatan partisipasi aktif (diskusi) mengenai pencatatan penyusunan laporan keuangan yang baik untuk kelompok nelayan samudera Desa Jaring Halus. (3) Tahap evaluasi, pada tahap ini team Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Prima Indonesia memberikan tes tentang pemahaman materi yang telah disampaikan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat diawali dengan survei ke Desa Jaring Halus, Kecamatan secanggang Kabupaten Langkat Sumatera Utara.



Gambar 1. Desa Jaring Halus



Gambar 2. Penyampaian materi

Adapun tahapan awal kegiatan, tim pengabdian memberikan materi pelatihan sebagai berikut :

A. Penyampaian materi

Pada tahap ini peneliti menyampaikan materi pelatihan (Teori) yang dilakukan dengan ceramah dan tanya jawab sebagai aplikasi dosen sebagai pelaksana. Adapun materi yang dipaparkan adalah sebagai berikut :

1. Laporan keuangan

Berbagai jenis transaksi yang terjadi sehari-hari dalam sebuah perusahaan pada dasarnya adalah merupakan laporan keuangan yang bersifat finansial yang dicatat, diidentifikasi, diukur, dan dilaporkan / diinformasikan kepada pengguna perusahaan. Mempelajari laporan keuangan bermanfaat dan berguna bagi kehidupan sehari-hari juga bisa digunakan untuk mengambil sebuah keputusan. Wulandari Bayu (2022). Menurut Toto Prihadi (2020) proses dan hasil dari seluruh operasional yang dilakukan dalam sistem pencatatan keuangan didalam perusahaan dilaporkan. Setiap pencatatan transaksi perusahaan juga menggambarkan laporan keuangan yang terjadi dalam proses kegiatan sehari-hari perusahaan. Bentuk laporan keuangan dapat disajikan ke dalam bentuk laporan laba rugi, neraca, laporan perubahan modal, dan laporan arus kas.

Menurut Kasmir (2018) tujuan dari laporan keuangan perusahaan meliputi :

1. Informasi yang diberikan dalam laporan keuangan berupa catatan yang terjadi dalam perusahaan
2. Informasi yang diberikan berupa informasi mengenai kinerja laporan keuangan
3. Informasi yang diberikan mengenai transaksi yang terjadi dalam

perubahan aktiva, pasiva, dan modal perusahaan

4. Informasi yang diberikan perusahaan berupa kewajiban dan modal mengenai jenis
5. Informasi yang diberikan mengenai biaya dan jenis biaya
6. Informasi yang diberikan berupa jenis pendapatan dan jumlah pendapatan yang dikeluarkan
7. Informasi yang diberikan tentang jumlah aktiva (harta) dan jenis yang dimiliki perusahaan pada saat ini

B. Tanya jawab dengan anggota kelompok

Setelah pemaparan yang telah dijelaskan oleh narasumber anggota kelompok diberikan kesempatan untuk bertanya mengenai materi pelatihan yaitu pelatihan penyusunan laporan keuangan. Setelah anggota kelompok memberikan pertanyaan maka akan dijawab oleh narasumber.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dapat ditarik kesimpulan, diantaranya sebagai berikut :

- a. Anggota kelompok nelayan samudera memiliki pengetahuan terkait materi penyusunan laporan keuangan
- b. Anggota kelompok nelayan memiliki kemampuan untuk membuat pencatatan penyusunan laporan keuangan untuk kebutuhan pribadi maupun kelompok

DAFTAR PUSTAKA

- Herwiyanti, E. 2020. Implementasi Standar Akuntansi Keuangan Di UMKM. Sleman: Deepublish
- Munthe Herlin. (2020) Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kelengkapan Pengungkapan Laporan Keuangan Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bei. [Vol. 4 No. 1 \(2022\): Akuntansi Prima. http://jurnal.unprimdn.ac.id/index.php/JAPRI/article/view/2517](http://jurnal.unprimdn.ac.id/index.php/JAPRI/article/view/2517)
- Munthe Herlin (2023) Pengantar Akuntansi. Sumatera Barat : IKAPI
<https://drive.google.com/file/d/1OBhwBGon28xd9mBwkTWCXdHoZTzC0b2n/view?usp=sharing>
- Wulandari Bayu.dkk. 2022. Financial Literacy for Youth at Vocational School of Accounting Department of PAB 8 Sampali Percut Sei Tuan District, Serdang Regency, North Sumatera. Volume 4, Number 1
- Kasmir. 2018. Analisis Laporan Keuangan. Raja Grafindo Persada. Bandung
- Sugiri, S & Riyono, B.A 2011. Akuntansi. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Suryatimur, K. P., Khotijah, S. A., & Prasetyanto, P. K. (2020). Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan pada BUMDes Desa Balesari. Jurnal Pengabdian Untukmu NegeRI, 4(2), 242-246.
- Toto Pihadi. 2020. Analisis Laporan Keuangan, Konsep dan Aplikasi